



Vivi Ospina
La capa de la paz. Alfonso Fortiño,
director de la Danza del Torito. Carnaval de Barranquilla
1966
Copia en gelatina
Colección Museo Nacional de Colombia, reg. 5355

“La prisa por la paz”, 1982-1984



Autor desconocido
Padre Rafael García Herrero, Pedro Gómez, Noemí Sanín, Jaime Castro,
Jacobo Arenas, Alfonso López Michelsen, Manuel Marulanda, César
García y Jaime Uribe en diálogos en La Uribe. Meta
1984
Copia en gelatina
El Espectador / Comunican S. A.
Belisario Betancur, Braulio Herrera y Jaime Pardo Leal
1985
Copia en gelatina
El Espectador / Comunican S. A.
A partir del Acuerdo de La Uribe (1984), las FARC proyectaron
una organización política que se lanzó en marzo de 1985 como
movimiento político con el nombre de Unión Patriótica.

A partir de las iniciativas del Gobierno de Belisario Betancur se lograron algunos avances, pues se firmaron acuerdos de cese al fuego con las FARC, el EPL, el M-19 y otros grupos, aunque no fue posible con el ELN. Algunos de esos acuerdos iban a ser exitosos en años posteriores. Con este paso importante se cortó la distancia entre Gobierno e insurrectos, y con ello la guerrilla tuvo que mostrar su cara al país.

Sin embargo, los ceses al fuego fueron incompletos y el escepticismo aumentó. El auge del negocio de la droga y su creciente violencia, el paramilitarismo, la improvisación en el proceso de paz y el flagrante incumplimiento de los acuerdos por muchos lados llevaron al rompimiento de la mayoría de ellos en 1985. Los esfuerzos de la Administración por dialogar no sobrevivieron la toma del Palacio de Justicia llevada a cabo por el M-19 en noviembre de ese año.

FUENTES:

Medófilo Medina y Efraín Sánchez, eds., *Tiempos de paz. Acuerdos en Colombia, 1902-1994* (Bogotá: Alcaldía Mayor de Bogotá, Instituto Distrital de Cultura y Turismo, 2003).